

SINCERIDAD



Churchill, que en sus conferencias con el Mariscal José Stalin en Moscú, ha demostrado su sincero deseo de colaboración con la Unión Soviética, según son de satisfactorios los convenios suscritos entre ambos grandes estadistas.

ASALTO GENERAL

FUE INICIADO ESTA MAÑANA POR LOS ALEMANES EN LA LINEA SIEGFRIED. - DESPUES DE UNA HORA DE BRAVA LUCHA, LOS NORTEAMERICANOS CONSIGUIERON PARALIZARLO
SEGMENTOS DE LA SIEGFRIED FUERON LIMPIADOS SEGUIDAMENTE DE ALEMANES. - EN LA MAÑANA DE HOY, LA POBLACION DE VENRAY, 12 KILOMETROS DENTRO DE ALEMANIA CAYO EN MANOS DE LOS INGLESES. -

ULTIMA HORA

MIERCOLES, 18 DE OCTUBRE

LEOPOLDO STOKOWSKY NO ES NINGUN GARDEL DE BARRIO POBRE

Al fin se ha aclarado la nota cablegráfica q' dimos a nuestros lectores: El gran Leopoldo Stokowsky no fué el autor de los disparos q' se hicieron, en un club nocturno, contra la mareante "jamo na" Greta Garbo. Ya nos extrañaba: Stokowsky es incapaz de hacer "escenas" por celos. En páginas interiores se amplian detalles de este sensacional "afer" amoroso de la Greta Garbo.



Belgrado limpio de nazis

FUERZAS YUGOESLAVAS, SOVIETICAS Y BULGARAS ARREMETIERON CONTRA LOS RESTOS DE LA GUARNICION ALEMANA, ANIQUILANDOLA - SOLO QUEDAN ALGUNOS PEQUEÑOS FOCOS DE RESISTENCIA EN LA CAPITAL DE YUGOESLAVIA

EN DOS DISTRITOS DE LA CIUDAD, LOS NAZIS RESISTEN CON EMPEÑO SUICIDA LA ACOMETIDA DE LOS ALIADOS BALCANICOS -

Aachen es un infierno

LEALTAD



Mariscal José Stalin, que al tratar cara a cara en Moscú con el jefe del gobierno inglés, mister Churchill, ha demostrado la lealtad que anima a la Unión Soviética al entrar en convenios con sus aliados de la guerra y de la paz.

SE ESPERA LA LIBERACION DE AACHEN EN EL CURSO DE ESTA MISMA SEMANA

La ciudad tiene un aspecto fantasmagoriano, aumentado por un tanque fantasma que sale de los escombros disparando contra los soldados yanquis cuando nadie lo espera

APALEADO



El Mariscal Kesserling, que al norte de Italia ha llevado una paliza mayúscula a manos del 5º ejército aliado. Kesserling perderá a Bolonia, de acuerdo con los cables de esta mañana.

PRATICAMENTE LOS YANKIS DENTRO DE LA CIUDAD NO HACEN MAS QUE "CAZAR" A LOS ALEMANES ALLI CERCADOS POR TODAS PARTES

Los yanquis consiguieron rodear toda la ciudad, mientras los que están adentro pelean contra lo salemans casa por casa, calle por calle

CONFEDERACION



En las conferencias de Moscú, entre Stalin y Churchill, se resolvieron las esferas de influencia de una y otra potencia en Europa. Se convino, así, que los países balcánicos, liberados por la Unión Soviética, formaran una confederación bajo la jefatura suprema del mariscal Tito.

OFENSIVA CONTRA PRUSIA

LA INICIO ANOCHE LA UNION SOVIETICA, SOMETIENDO SUS INSTALACIONES MILITARES A UN DESVASTADOR ATAQUE AEREO. - LOS EDIFICIOS DE KOENISBERG, LA CAPITAL PRUSIANA, ESTAN HECHOS ESCOMBROS, COMO RESULTADO DEL ATAQUE DE LA AVIACION ROJA. - CHECOESLOVAQUIA PUEDE CONVERTIRSE PRONTO EN UN NUEVO CAMPO DE BATALLA DEL FRENTE ORIENTAL. - EL SEGUNDO EJERCITO UKRANIANO OCUPA POSICIONES AL SUR DE LA FRONTERA CHECOESLOVACA

Habla el Pueblo

¿POR QUÉ IRE EL DOMINGO AL HOMENAJE DEL DOCTOR CALDERON GUARDIA?

NO TODOS SABEN...

Copyright of THE HAYI YOU HEARD IN

- EXCL. Inter-Prensa BS. AS.
- que el lago Batti... en Ceilán, goza el casi exclusivo privilegio de albergar en sus aguas...
 - que los esquimales hacen ropas impermeables con la piel del salmón.
 - que el arma ofensiva del avestruz es la patada que aquella ave dará pernales y patadas tan fuertes como un buro y que el hecho es notable pues el avestruz dá sus patadas para adelante y no para atrás.
 - que en ciertas regiones rurales de Rusia existe la curiosa superstición de curar la locura y que aquel consiste en hacer dormir en la casa o en la cama del paciente a un perro.
 - que las florestas de Amazonia, Venezuela y Colombia tienen plantaciones gigantescas de cipreses.
 - que muchos grandes hombres fueron también hombres grandes, pues Washington media 1 metro, 90 centímetros de altura. Pedro el Grande 2 metros, t. Walter Scott 1 metro 83, Kjúmas hijo 1 metro 78, Lincoln 1 metro 78, Darwin 1 metro 83, Thackeray 1 metro 93 cm.

El domingo próximo, 22 de los corrientes, el señor ex presidente de la República, doctor don Rafael A. Calderón Guardia, tomará un avión en La Sabana que lo llevará a los Estados Unidos, donde permanecerá algún tiempo. Se ha organizado un movimiento, sin color político, de todas las clases sociales —ricos y pobres— para hacerle ese día al ilustre ex-mandatario costarricense un gran homenaje de cariño, afecto y agradecimiento. El homenaje consistirá en "ir a dejarlo" a La Sabana en un imponente desfile público que será al mismo tiempo, reafirmación firmísima del pueblo de Costa Rica y de sus clases capitalistas más conscientes de la eterna obra social que ha realizado el brillante estadista a su paso por la Presidencia. El público se reunirá a las ocho y media de la mañana en la plazoleta del Pacífico. Con el doctor a la cabeza, se desfilará hasta La Sabana. ¿Por qué irá el pueblo a este homenaje para un hombre que ya bajó del Poder? Oigamos al pueblo hablar.



Yo voy a ir el domingo a dejar al doctor Calderón Guardia a La Sabana porque yo no soy ningún mal agradecido. Gracias al doctor Calderón Guardia, los obreros jóvenes como yo, tenemos ante nosotros un porvenir menos sombrío. Ahora no somos parias sino que tenemos derechos que nadie podrá burlar impunemente. No pertenezco a ningún partido. Soy un obrero de 16 años. Pero mi deber me indica que debo demostrarle al doctor Calderón Guardia mi agradecimiento. Si no fuera nada más que por las vacaciones de 15 días que ahora tengo todos los años gracias a él, ya habría obligación de mostrarse agradecido con el doctor.



CARLOS LUIS MONGE. (Tipógrafo de "La Tribuna").

Voy a ir a despedir al doctor Calderón Guardia porque el doctor Calderón Guardia es un hombre muy bueno. Puede haberse equivocado en algunas cosas, pero hizo un buen gobierno. Eso no se lo puede quitar nadie. Los muchachos de casa lo quieren mucho. Son empleados y cuando cogieron las primeras vacaciones pagadas gracias al Código del doctor, se tomaron unos tragos y se fueron a darle una serenata al doctor. Yo voy el domingo a despedirlo.

ARGENTINA MONTERO. (Barrio Luján).

COTEJOS ENTRE EQUIPOS DEL GREMIO DE TRABAJADORES DE AVIACION

El once del S.N.L.T.A. derrotó a lequipo de la TACA y el de Base Ball se apuntó una resonante victoria sobre la novena de los Angeles

Damos a conocer la siguiente carta:

San José, 17 Octubre 1944.
Sr. Cronista deportivo de La "ULTIMA HORA"

Muy señor mío:
Le agradecería me hiciera Ud. el favor de darle cabida en su página deportiva a esta nota.

Los muchachos trabajadores de aviación después de su ardua labor semanal dedican los Domingos a estirar sus músculos al aire libre.

Hay en la TACA tres equipos: dos de foot ball, y uno de Base ball. El domingo pasado 15 de octubre, jugaron ambos equipos de foot baal, un dedicado a su benefactor deportivo Sr. don Raúl Zelaya, Gerente asociado y del personal de dicha empresa. Fué un partido elegante en jugadas y un duelo entre caballeros. Al terminar los muchachos que llenan el nombre, Sindicato Nl. Trabajadores de Aviación, ganaron a los de la "Taca", y fueron obsequiados con un valioso trofeo.

El equipo de Base ball, que lleva el nombre de TACA se anotó un brillante triunfo frente a la poderosa novena de los Angeles. Estos muchachos todos jóvenes y llenos de energía, están colocados en una posición muy afortunada, el nombre de la TACA, y del S. N. T. A.

Una vez más por este medio queremos dirigir al Sr. Zelaya, el respeto y agradecimiento de los muchachos trabajadores de Aviación.

Quedando de Ud. muy agradecido, estoy a sus órdenes, Arturo Arias E., Srío. Cultura y Deportes del S.N.T.A.

Yo soy un trabajador agrícola. Como hombre del campo le agradezco al doctor Calderón Guardia que hubiera rebajado el alquiler de las tierras; que le hubiera dado terreno a muchos campesinos que no los tenían; que le hubiera garantizado al trabajador de las agriculturas un precio bueno para sus cosechas de tal manera que no pierdan; le agradezco los días feriados pagados que ahora tengo. ¡El domingo le daré un gran abrazo al doctor!



ELIGIO CORDERO DURAN.

Dice la señorita Gladys Arias Marín, oficinista: "Yo también voy el domingo entrante a despedir al doctor Calderón Guardia. El Código de Trabajo nos favorece a las mujeres que trabajamos. Merced al doctor Calderón Guardia, no se hace diferencia, para los efectos del trabajo, entre hombres y mujeres. A igualdad de trabajo, igualdad de salarios, sin tomar en cuenta si quien trabaja es un hombre o una mujer. Yo tengo sentimientos e iré a decirle al doctor, el domingo próximo que, contra las columnias de los enemigos del pueblo, están nuestros corazones".



Dice Jesús García, barredor de la ciudad: "Gracias a la política social del doctor Calderón Guardia, que ahora sigue don Teodoro, tengo aumento de salario; tengo vacaciones pagadas; me pagan al doble las horas extras; me pagan también los días feriados; no me pueden echar del trabajo darme preaviso y auxilio de cesantia; cuando me hagan una injusticia, podré acudir a los tribunales de trabajo para que se haga justicia. ¿A quién le debo todo? Al doctor Calderón Guardia. Por eso voy a despedirlo a La Sabana el domingo próximo. ¿Usted va a ir? Lo veré allí".



Claro que si voy a despedir el domingo 22 al doctor Calderón Guardia. ¿Usted cree que yo soy una inconsciente? Al doctor Calderón Guardia le debo un aumento de sueldo, unas vacaciones pagadas, el pago doble de las horas de trabajo extra; y el pago igual a un hombre que trabaje igual. Eso vale muchísimo para una mujer. ¡Eso se llama libertad! Ponga en el periódico que yo quiero mucho al doctor.

NORMA GRANT. Mecanógrafa.

Es la voz cálida y clara del pueblo la que se deja oír a través de la maraña de estupideces y de infamias. Es el pueblo que se encarga, con corazón, sentimientos, puños y alma, de hacer las malolientes "bolas y bolitas" de la cobardía y la calumnia.

EL COMITE ORGANIZADOR.

LECCIONES GRATUITAS DE BILLAR DARAN HOY HOPPE Y PETERSON

Mañana partirán en viaje directo hacia Oklahoma, donde Hoppe realizará su entrenamiento para enfrentarse al gran jugador californiano Cochrane

En la tarde de hoy, los grandes jugadores de billar norteamericanos Willie Hoppe y Charles Peterson, darán lecciones gratuitas de billar a los jugadores que están interviniendo en los dos campeonatos promovidos por la Federación Nacional que organiza con enorme acierto las actividades de este magnífico y popular deporte.

Mañana continuarán Hoppe y Peterson con destino a Oklahoma, en viaje aéreo directo a esa ciudad, Hoppe se entregará a un duro entrenamiento de tres meses para disputar su título de Campeón Mundial frente al gran jugador californiano, Cochrane.

Grandiosa coronación de la Reina de la Simpatía de los Estudiantes de la ciudad de Heredia

El sábado 21 del presente mes se llevará a cabo en la Sala Magna de la Escuela Normal de Costa Rica, la coronación de Su Majestad Miriam I, electa reina de simpatía por los estudiantes de la Ciudad de Heredia.

Se ha preparado un excelente programa artístico a desarrollarse en tal ocasión.

Luego de la Coronación se llevará a cabo en los Amplísimos Salones de la Gobernación de la Provincia, un fastuoso Baile. Para ambos actos existe un gran entusiasmo.

Ya están circulando las invitaciones.

Sun usoso Baile de Campesinos

Mucho agradecemos la siguiente invitación:

La Asociación Juvenil Libanesa tiene el gusto de invitar a usted al Baile de Campesinos que se celebrará en los Salones de la Casa Libanesa, (Paseo Colón), a las 9 p. m. del 21 de Octubre de 1944.

Orquesta: Lubin Barahona.
Cuota: Socios, \$ 3.00, No socios, \$ 6.00. Traje corriente para caballeros.

Antes de hacer sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con la mejor y más moderna maquinaria y materiales para imprimir y fotocopiar.

SAN JOSÉ, COSTA RICA. Teléfono 2124

APEDREADA LA TRIBUNA DEL LOCAL VANGUARDISTA EN BARRIO KEITH

En el acto de inauguración del local del Partido Vanguardia Popular del Barrio Keith, mientras ocupaba la tribuna el licenciado don Manuel Mora Valverde, tres tipos arrojan piedras contra el orador

LAS PIEDRAS NO DIERON EN EL BLANCO SINO QUE LESIONARON DE GRAVEDAD A LA SEÑORA FRANCISCA AGUILAR DE BOLAÑOS

Uno de los agresores, en menos de un segundo, quedó reducido a la impotencia, quedando muy mal parado en el lance; el otro desapareció de la escena como tragado por la tierra, y el tercero huyó por los patios de la vecindad

Cuando la señora Aguilar de Bolaños apareció en la tribuna bañada en sangre, hubo necesidad de apaciguar a la muchedumbre que estaba peligrosamente enardecida

EL MITIN TRANSCURRIÓ DESPUES DE LA AGRESION PACIFICAMENTE, TERMINANDO CON UN ANIMADO BAILE PUBLICO EN LA CALLE

El lunes en la noche se celebró en el barrio Keith la apertura del local que en esa barriada los días ha establecido el Partido Vanguardia Popular.

La asistencia fué nutrida. Desde tempranas horas de la tarde, los militantes de ese partido, en grandes grupos, comenzaron a llegar a las cercanías del local próximo a inaugurarse. Ese es un barrio netamente obrero, donde el partido tiene muchísimas simpatías y ya puede calcularse el entusiasmo que reinaba en todas sus calles y en todas sus casas.

A la hora anunciada comenzó la asamblea popular. Los oradores se sucedieron uno tras otro. El mitin transcurrió dentro del mayor orden y animación. Sin embargo, ya desde momentos antes se había notado la presencia de tres tipos sospechosos que desde las cercanías presenciaban el acto en forma llena de misterio.

Cuando subió a la tribuna el jefe del partido, licenciado don Manuel Mora Valverde, uno de los tipos sacó de la bolsa del saco una piedra y la arrojó violentamente contra la tribuna. La piedra no hirió al señor Mora Valverde, porque fué a dar en la cabeza de una señora, quien cayó al suelo sin conocimiento, de resultados del tremendo golpe.

Al mismo tiempo, los acompañantes del agresor quisieron hacer otros movimientos de agre-

sión, pero en menos de un segundo, uno de ellos fué reducido a la impotencia, saliendo del lance, como puede suponerse, muy mal parado y el otro echó a correr por los patios de la vecindad en una huida veloz y casi aérea.

Quien había lanzado la piedra desapareció de la escena como tragado por la tierra.

Mientras tanto, el señor Mora Valverde atienda a la señora herida, llevándola a la tribuna, donde a poco recobró el conocimiento.

Toda su cara cañida en sangre apareció entonces a los ojos de la muchedumbre, que enardecida, hubo necesidad de apaciguarla.

La señora herida es doña Francisca Aguilar de Bolaños, madre del señor Aguilar, dirigente sindical en la línea del Atlántico. El mitin transcurrió en paz después, y terminó con un animadísimo baile público en la calle.

Nosotros no estamos de acuerdo con el proceder de quienes, por pasiones políticas inoportunas, provocan las reacciones legales, pacíficas y tranquilas de los partidos políticos, cualquiera que éstos sean. Nos parece que en Costa Rica está garantizada la libertad de reunión, y que no es con piedras, agresiones ni asaltos como se puede restringir.

Lamentamos el suceso y deseamos una pronta mejora a la lesionada, señora Aguilar.

SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

SE NECESITAN TRABAJADORES

1º-Para algunas fincas de los cantones de Turrialba y Jiménez, en labores de recolección de la cosecha de café. De preferencia familias completas.

2º-Para trabajar en la zona de Veintiocho Millas, provincia de Limón, en los cultivos de abacá. De preferencia trabajadores solos.

LA SECRETARIA SUMINISTRARA GRATUITAMENTE LOS PASAJES DE FERROCARRIL.

CONTROLA EL RESGUARDO FISCAL EL EXPENDIDO DE MEDICINAS Y DROGAS

ARNOLDO HERRERA, DIRECTOR de la Sinfónica del Conservatorio de México

ESTA EXTRAORDINARIA DISTINCION LE FUE CONFERIDA A NUESTRO COMPATRIOTA POR SU TALENTO Y CONOCIMIENTOS MUSICALES

Por carta recibida de México nos hemos enterado de los progresos que está alcanzando, en sus estudios superiores de Música, el distinguido joven costarricense, don Arnoldo Herrera González, quien desde hace dos años, partió para ese país a realizar sus estudios de Música en el Conservatorio de la ciudad capital de la gran nación azteca. Los progresos alcanzados por el joven Herrera, unido al talento que ha demostrado poseer y su decisión a los estudios, to-

han hecho acreedor a una distinción extraordinaria, nombránlo Director de la Orquesta Sinfónica del Conservatorio, en la cual forman parte, grandes valores musicales tanto mexicanos como de otros países de la América.

Al dar cuenta ULTIMA HORA de tan grata como significativa distinción, hace llegar a los padres de este distinguido compatriota y a él mismo, sus más fervientes y calurosas felicitaciones.

GRANDIOSO BAILE EN HONOR DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y SRA. DE PICADO EN DESAMPARADOS

Mucho agradecemos la siguiente invitación:

El Círculo Femenino LAS GUARIAS, tiene el honor de invitar a Ud. al Baile de Gala que en celebración del Día de la Raza y como homenaje al Sr. Presidente de la República Etc. don Teodoro Picado y su distinguida señora doña Etelevina, de Picado, dará

en el salón que ocupó la Escuela, el día 21 de octubre a las 21 horas.

Harán los honores de la fiesta: Damas: Claudia de Esquivel, Gladys de Viqueo, Elsa de Sotillo, Nora de Garita, Lily de Rojas. Señoritas: Norma Sotillo, Mercedes del Rosario Masís, Lenda Monge, Carmen Bonilla, Lily Mora. Cuota \$ 6.00. Invitación estrictamente personal. Damas traje largo. Caballeros: traje oscuro. Orquesta Lubin Barahona y sus caballeros del ritmo.

VALORADAS LAS FINCAS PAVONES Y JABILLOS EN EL CANTON DE TURRIALBA

LA VALUACION LA REALIZO Mr. G. P. CHITTENDEN, DON ENRIQUE GARCIA SOLANO Y DON ALBERTO CAÑAS I.

Fuó puesta en conocimiento del Juez Civil de Hacienda, Lic. Gilberto Avila Fernández, la nueva valuación de las fincas denominadas Pavones y Jabillos, las cuales se encuentran ubicadas en el cantón de Turrialba. Estas fincas fueron propiedad del súbdito del eje Hanz Niehaus. La valuación fué realizada por los peritos, Mr. G. P. Chittenden, D. Enrique García Solano y don Alberto Cañas Iraeta.

EN ESE SENTIDO SE HA DIRIGIDO AL COLEGIO DE FARMACEUTICOS A LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA A su vez la Inspección General de Hacienda dirigió una circular a todas las sub-Inspecciones de la República para que controlen el expendio de medicamentos de patente y drogas. Con la circular se incluyó una nómina completa de dichos medicamentos y drogas que necesitan control

Se puso en nuestro conocimiento ayer tarde, que el Colegio de Farmacéuticos se había dirigido a la Inspección General de Hacienda, bajo la dirección de los coroneles Gei y Merino, a fin de que ese comando controlara en todo el país el expendio de drogas y medicamentos de patente.

La Inspección general de Hacienda, acatando la petición, envió una circular a todas las sub-

Inspecciones de la República a fin de que controlen el expendio de los artículos indicados en las casas de comercio.

Junto con la circular se le adjudicó una nómina completa de estos medicamentos y drogas que deben controlar.

Estimamos que la medida es buena, pues no hace mucho se descubrió en la región norte una falsificación de quinina.

REPRESALIAS CONTRA LOS DIRIGENTES SINDICALES DE CAIRO, LINEA VEJA

La denuncia fué formulada por gran número de trabajadores ante la Secretaria de Trabajo y Previsión Social, contra la Good Year Rubber Plantations

LA SECRETARIA DE TRABAJO TRASLADO LA DENUNCIA AYER A LA INSPECCION GENERAL DEL RAMO, PARA SU DEBIDA INVESTIGACION

Trabajadores de las plantaciones de Caucho, en Cairo y Línea Vieja, han denunciado a la Secretaria de Trabajo y Previsión Social las represalias que está tomando la Goodyear Rubbers

nes sindicales y sus dirigentes en esa zona.

La Secretaría de Trabajo trasladó esta denuncia a conocimiento de la Inspección General de Trabajo para su investigación correspondiente.

EL DOMINGO 22 a las 8.30 TODO EL MUNDO EN LA PLAZOLETA

Para demostrarle al DR. CALDERON GUARDIA que el PUEBLO

DOMINGO 22
Plazoleta del Pacífico
8.30 de la mañana



- LAS VACACIONES PAGAS
- EL DERECHO DE SINDICATO
- LA FUNDACION DE LA ESCUELA
- LOS DIAS FERIADOS PAGO
- LA REBAJA DE UN DOLAR
- EL AUXILIO DE CESANTIA
- LA GARANTIA DE PREVISION
- EL PRE-AVISO.
- EL REPARTO DE TIERRAS
- LA LEY DE ESQUILMES.
- EL AUMENTO DE SUELDOS
- LA FUNDACION DE LA ESCUELA
- EL DERECHO DE HUELGA
- EL ARREGLO DE LIMITE
- EL PAGO DOBLE POR LA
- LA LEY DE PROTECCION
- EL SEGURO SOCIAL.
- LA POLITICA DE SEÑALAMIENTO
- LA ELIMINACION DE LA

¡EL PUEBLO DE COSTA RICA ES UN PUEBLO NOBLE! EL AGRADECIMIENTO ES LA PRIMERA CONDICION DE LA NOBLEZA.

EL PUEBLO SE REUNIRA A LAS 8.30 DE LA MAÑANA EN LA PLAZOLETA DEL PACIFICO PARA ACOMPAÑAR AL DR. CALDERON GUARDIA HASTA LA SABANA, DONDE TOMARA UN AVION QUE LO CONDUCIERA A ESTADOS UNIDOS.

¡NO ES POLITICA PARTIDARISTA! ¡ES UN ALERTA A LA CONCIENCIA DEL PUEBLO!

LA PAZ SOCIAL QUE LE
LOS INSTR

NATAACION SIGUIENDO LOS METODOS DE LA CRUZ ROJA AMERICANA

TAL SERA EL CURSO QUE DESARROLLE EN LA PILA VOLIO, ALFREDO CRUZ

En días pasados anunciamos a nuestros lectores que el señor Alfredo Cruz había tocado bajo su cuidado la pila Volio y que ahí esperaba organizar una academia de cultura física, la cual según nuestro modo de pensar se había una necesidad en nuestro ambiente. La academia necesita transformaciones del local y eso tardará algunas semanas, pero Alfredo no ha querido perder tiempo y ha decidido comenzar su trabajo dando lecciones de natación para hombres y mujeres de todas las edades.

El curso a seguir será según los métodos de la Cruz Roja Americana que son los más completos y los que en la actualidad usa el Ejército Americano para enseñar a nadar y a defenderse

en el agua.

Estos métodos son toda una novedad en nuestro medio y cual quiera persona puede aprender a nadar en ocho lecciones. Como se ve esta noticia despertará gran revuelo entre la inmensa cantidad de personas que se privan de muchos placeres durante el verano por el hecho de no saber nadar.

La Cruz Roja cataloga los nadadores en ocho grupos, Principiantes u Olominas, Intermedios o peces, nadadores o tiburones, nadador avanzado o caballos de mar, salvavidas Junior, Salvavidas Senior, Líder Examinador y Director Acuático; Alfredo ostenta este último título lo que es una garantía para el curso que él mismo dirige.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

UN CARRETON LE TRITURA UNA

QUE SU RETORNO A COSTA RICA SEA BIEN PRONTO

¡ID CON DIOS, DOCTOR CALDERON GUARDIA, QUE TUS HOMBRES QUEDAMOS AQUI EN EL PUNTO DE CETINELA ALERTA

Estamos y estaremos en la línea de combate y vigilaremos sin descanso a nuestros enemigos. Feliz viaje, ilustre Ex-Presidente de la República — dice en breve artículo para ULTIMA HORA el señor Víctor M. Fernández

Homenaje de despedida al ilustre expresidente de la República Dr. Calderón - Guardia, con motivo de su viaje a los Estados Unidos a sus estudios científicos, lo que rogamus a Dios sea bien fácil para que su retorno a Costa Rica sea bien pronto. Id tranquilo Sr. Ex-presidente de Costa Rica; id con Dios, que tus hombres quedamos aquí siempre en el puesto de sentinela alerta estamos y estaremos en la línea de combate y desde todos éstos puntos

de vista y todos vigilaremos sin duda a nuestros enemigos pues para cada uno de ellos habemos 1000, que no los perdemos de vista jamás y que esperamos que estallen bien sus amenazas y sus bombas, para reducirlos a polvo.

Adios ilustre ex-Presidente de la República Dr. Calderón Guardia. Feliz viaje.

Atto. servidor de Ud., Víctor M. Fernández. San José, 17 de octubre de 1944.

El grave suceso de tránsito tuvo lugar al pasar el carrerón plaza 178 encontraban jugando

Dios, donde permaneció Al ser empujado por otro compañero ruedas del carrerón, una de las cuales do de inmediato recogido y enviado

Me permito informar a usted de las novedades habidas en esta dependencia durante las últimas 24 horas en el orden que sigue: Hoy a las 13.20 horas en Av. 1, C. 4º circulaba el carrerón placa 178 guiado por Virgilio Bermúdez vecino de Curridabat y en los precisos momentos que se encontraban dos muchachos jugando en media vía y uno de ellos al ser empujado por el compañero cayó al pavimento pasando el carrerón por una pila, siendo trasladado al Hospital San Juan de Dios, donde se encuentra internado.

A las 17.15 horas en la Carretera a La Uruca y en el sector del Barrio Yglesias Flores se en-

30 de la MAÑANA OLETA DEL PACIFICO

PELO de COSTA RICA LE AGRADECE:

INESPAGADAS.

DE SINDICALIZACION.

ON DE LA UNIVERSIDAD.

RIADOS PAGADOS.

DE UN DOLAR Y MEDIO EN CADA SACO DE CAFE EXPORTADO.

DE CANTIA.

A DE PRECIOS SEGUROS PARA LOS PRODUCTOS AGRICOLAS.

DE TIERRAS ENTRE CAMPESINOS POBRES.

QUILNES.

DE SUELDOS A LOS MAESTROS Y MAESTRAS DE COSTA RICA.

ON DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA.

DE HUELGA.

DE LMITES CON PANAMA.

BLE POR LAS HORAS EXTRAS DE TRABAJO.

ROTTICION A LAS INDUSTRIAS COSTARRICENSES.

SOCIAL.

DE SEÑALAR SALARIOS JUSTOS.

ACIONE LA DESOCUPACION OBRERA.

AL QUE LE HA DADO A COSTA RICA, DOTANDO AL PUEBLO DE

LOS INSTRUMENTOS LEGALES DE ENTENDIMIENTO.

ENORME CONTRABANDO DE MORFINA CAPTURADO POR LAS AUTORIDADES

En un enorme paquete fué enviado de Puntarenas a esta capital abusando de la buena fe un empleado del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. — Este hecho escandaloso está siendo investigado en secreto por las autoridades judiciales

Hemos sido informados de las investigaciones que se están llevando a cabo dentro del más absoluto sigilo, para determinar la culpabilidad de ciertas personas que enviaron de Puntarenas a esta capital, un enorme contrabando de morfina.

El envío fué hecho en Puntarenas, según nuestros informes, por una conocida persona de aquella localidad, la que abusan

do de la buena fe de un empleado del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, logró que el paquete en calidad de encomienda para entregar, lo transportara a esta capital.

Este escandaloso suceso, como lo informamos en líneas anteriores, está siendo investigado por las autoridades judiciales correspondientes.

SUSPENDIDO EL CAMPEONATO AMATEUR

Este interesante torneo será reanudado en los primeros meses del año próximo, nos dice don Alfredo Cruz Bolaños en carta para ULTIMA HORA

Gustosamente llevamos a conocimiento de nuestros lectores la siguiente comunicación:

San José, 16 de octubre de 1944. Señor Director de La "ULTIMA HORA" Ciudad.

Muy señor mío: Con motivo de haberse ausentado del país por asuntos relacionados con su profesión el señor Garvin Hamilton, promotor del Torneo de Boxeo Amateur, y por tener el Consejo Nacional de Educación Física que entregar

el Estadio Mendoza, hemos tenido que suspender las eliminatorias de dicho torneo, que esperamos continuar en los primeros meses del año próximo.

Mientras tanto en nombre del señor Hamilton y en el mío propio, mucho agradezco las atenciones y colaboración que se sirvió prestarnos durante las peleas que logramos efectuar.

Aprovecho la oportunidad para repetirme su atento servidor y amigo.

Alfredo Cruz

PARTEN MAÑANA HOPPE Y PETERSON

Anoche les fué entregado un pergamino que contiene las firmas de todos los miembros de la Federación Nacional de Billar y de los jugadores de primeras y segundas categorías inscritos en estas competencias billarísticas

Mañana continuarán su largo crucero a través de la sección norte de este Continente, los maravillosos billaristas norteamericanos, Willie Hoppe y Charles Peterson, quienes amén de sus excelencias como exponentes máximos de este noble deporte del billar, son también caballeros cultos y distinguidos que por su don de gentes y exquisita cultura, hicieron acreedores a las más efusivas y calurosas manifestaciones de simpatía prodigadas con sinceridad por

nuestros aficionados.

En la última exhibición de anoche, Hoppe y Peterson recibieron sendos pergaminos confeccionados por el artista y excelente jugador de billar, Profesor don José Boschini.

Estos artísticos pergaminos contienen las firmas de todos los miembros de la Federación Nacional de Billar y de los billaristas nacionales que están participando en el campeonato de este año.

DIA CON DIA AUMENTA ESCANDALOSAMENTE LA DESOCUPACION

Lo que los patrones pretenden es que renunciemos a nuestros derechos, pero nunca podrán conseguir eso, pues no daremos un paso atrás— dice el señor don Manuel Solera, el relatarnos lo discutido en una asamblea que anoche efectuó el Sindicato de la Construcción

San José, 17 de Octubre, 1944 En la Asamblea efectuada por el Sindicato de la Construcción de San José, se discutieron los siguientes puntos:

19 Se discutió ampliamente sobre la revisión de salarios que hoy enviará a la Comisión Mixta de Salarios, y se confirmó una vez más, que estos decretos se hicieron, oyendo solamente las razones expuestas por los señores patrones. Estos, argumentaron que con esos salarios no podían construir y en esta forma impresionaron al Gobierno, para bajar esos salarios? Pero hoy nos preguntamos: Que se resolvió con bajar los salarios? Nada en absoluto.

En cuanto a la desocupación, día con día aumenta escandalosamente, los obreros recorren las calles en busca de trabajo, y los que se le contesta es que como Código de Trabajo. Desde luego que lo que los patrones pretenden es que renunciemos a nuestros derechos, pero nunca podrán conseguir eso, pues no daremos un paso atrás.

20 Seguidamente se acordó el problema que se ha presentado con respecto al cemento, pues no se ha hecho nada para resolver la escasez de ese material y ese sí es un verdadero problema, que de no resolverse, no se podrá tampoco resolver el problema de la desocupación.

39 Para terminar se discutió el aumento de los artículos de primera necesidad y no hay razón para que se elevaran tan escandalosamente, habiéndose creado una Junta de Defensa Económica que prometió terminar con los abusos del comercio.

Por lo tanto, este Sindicato, acordó dirigirse al Señor Presidente de la República, por medio de una nota para pedirle que intervenga en este problema y además pedirle que esa Junta debe estar representada: Por el Estado, por el Comercio y por la Clase Trabajadora.

Por el Comité Central Ejecutivo del Sindicato de la Construcción, MANUEL SOLERA S. Srío. General.

ORION ESTA PLENAMENTE SEGURO DE SU VICTORIA SOBRE LOS SALVADOREÑOS

EL ONCE ORIONISTA CONTARA CON CINCO REFUERZOS QUE VIGORIZAPAN SUS DISTINTAS LINEAS

Los cuetzaltecos, por otra parte, confían también en que las posibilidades del triunfo están ahora de su parte, por el mejor conocimiento de la cancha y ya casi perfecto aclimatamiento

Los orionistas, futuros campeones nacionales de futbol en primeras categorías, han tomado muy en serio su próximo compromiso contra el combinado salvadoreño.

Están entrenando diariamente y con el mayor rigor, además de que los cinco refuerzos solicitados, vigorizarán sus distintas líneas, dándoles mayor consistencia y peso.

Puede asegurarse que los orionistas, conforme lo expresan reiteradamente los directivos del club, están plenamente seguros de obtener la victoria en este trascendental cotejo.

Los salvadoreños, por su parte, confían también en conseguir

tar una resonante victoria, considerando que todas las posibilidades, o al menos, su mayor número, están ahora a favor del combinado.

Basan sus esperanzas en que ya poseen un mayor conocimiento de la cancha y se encuentran perfectamente aclimatados. En toda forma, los comentarios de la afición cobran cada día mayor apasionamiento, las apuestas se conciertan sin cesar entre partidarios de uno y otro equipo, lo que nos permite confiar en que con ayuda del tiempo, podremos presenciar el domingo próximo, un sensacional evento futbolístico.

UNA PIERNA

quisito familiar ayer a la una y veinte minutos en la vía

onde permanece internado otro compañero uno de ellos, cayó bajo las ruedas de un camión que le pasó sobre la pierna, siendo enviado al Hospital San Juan de

contraba estacionado el automóvil placa 2579 que conducía Manuel Granados Soto y al pasar el autobús placa 1681 manejado por Manuel del Valle Vargas pegó contra el automóvil resultando ambos vehículos dañados.

A las 17.30 horas en C 3 y Av 5 circulaba la bicicleta placa 1039 que manejaba Humberto Ramons Vargas pegó contra el automóvil placa 88 resultando la bicicleta con daños apreciables.

A las 17 horas en Ac C. entre C 4 y 6 circulaba la bicicleta sin placa guiada por Daniel Alhalla y al llegar a la esquina se encontró con el tranvía y estuvo a punto de producirse una tragedia al no frenar los frenos.

LA HABANA, VICTIMA DEL CICLON

STALIN Y CHURCHILL CONFERENCIARON AYER DOS HORAS

MOSCU, 17. UP.— Prosiguieron hoy las conferencias entre los líderes rusos, británicos y polacos tendientes a solucionar las diferencias polaco-rusas. El primer ministro Churchill conferenció anoche con el primer ministro Stalin por espacio de dos horas. Ayer temprano Churchill habló con el primer ministro Mikolajczik del gobierno polaco en Londres y con el ministro de relaciones británico Eden. Hoy a medio día Eden conferenció con Mikolajczik después de lo cual fué huésped de honor en un banquete ofrecido por Molotov, comensal soviético de relaciones y otros diplomáticos rusos.

CUBA AZOTADA POR EL HURACAN

LA HABANA, 18. UP.— La tormenta del Caribe ha azotado con tremenda furia a Cuba y en particular a La Habana después de hacer sentir sus efectos en Florida. A las 2 y 30 de esta madrugada el huracán había alcanzado en La Habana una velocidad de 105 kilómetros por hora después de pasar a cuatro provincias, de las cuales las más afectadas fueron las de Pinar del Río y Matanzas. Las estaciones de radio cubanas transmitieron continuamente alarmas para prevenir a los residentes de las playas habaneras que refugien en terrenos altos para escapar a la marejada que posiblemente seguirá al huracán.

LA HABANA, 18. UP.— El huracán ha causado daños importantes en esta capital. Muchos cables de electricidad han quedado destrozados y Marianao que es el suburbio más grande de La Habana no tiene luz. Según informaciones suministradas por el ministerio del interior varias ciudades como Ceiba, Dereda, San Felipe y Batabanó están sin medios de comunicación con La Habana. Por menor a los efectos del huracán las calles de La Habana habían quedado desiertas esta madrugada y hasta ahora no se tienen noticias de que haya habido desgracias personales.

ESTRECHADO EL CERCO EN TORNO DE AQUISGRAN

Cuartel Supremo aliado en París, 18. UP.— Las fuerzas norteamericanas estrechan cada vez más su cerco en torno de Aquisgran donde la guarnición alemana se ve ahora reducida a sus últimas casamatas. Los norteamericanos prosiguen metódicamente su penetración en la ciudad y a la vez rechazan una tras otra las inútiles embestidas que lanzan los germanos para romper el cerco de acero estadounidense.

FUERZAS BRITANICAS AVANZAN HACIA EL VALLE DEL RUHR

Cuartel Supremo en París, 18. UP.— Fuerzas blindadas británicas que operan en Holanda se dirigen sobre la fortaleza de Venlo, situada en el Mosa en una nueva embestida hacia el valle industrial alemán del Ruhr. Según las últimas informaciones los británicos se hallan a 21 kilómetros o menos de esta plaza fuerte situada en el lado holandés de la frontera con Alemania.

ABASTECIMIENTOS POR EL AIRE

PARIS, 18. UP.— Cálculase que 77.000 soldados alemanes se están atrinchando en las zonas portuarias de Francia sobre el Atlántico llamadas al frente olvidado para pasar el invierno. Esas tropas germanas son consi-

deradas como las de mejores cualidades combalivas que posee el Reich y son abastecidas desde el aire por aviones que también dejan caer refuerzos con paracaídas.

CHECOSLOVAQUIA NUEVO CAMPO DE BATALLA

MOSCU, 18. UP.— Toda la parte meridional de Checoslovaquia puede convertirse pronto en nuevo campo de batalla del frente oriental. En efecto el segundo ejército ucraniano ocupa en estos momentos posiciones sobre la frontera sur de Checoslovaquia y se espera de un momento a otro una embestida hacia el norte.

OFENSIVA CONTRA PRUSIA ORIENTAL

MOSCU, 18. UP.— Las fuerzas aéreas soviéticas han iniciado una nueva ofensiva contra Prusia Oriental. Un comunicado del alto comando ruso dice que los bombarderos soviéticos llevaron intensos ataques sobre 3 importantes ciudades de la zona oriental de esa provincia alemana.

ATAQUE AEREO A LONDRES

LONDRES, 18. UP.— Los alemanes lanzaron anoche sobre la zona londinense bombas coladoras que transportaron hasta cierta distancia en aviones. Fué el séptimo ataque nocturno consecutivo con esa clase de proyectiles, varios de los cuales fueron destruidos por las defensas antiáreas de la capital británica, aunque a la vez algunas llegaron a tierra donde causaron ciertos daños y víctimas.

LA CRISIS DE HOMBRES EN ALEMANIA

LONDRES, 18. UP.— Una transmisión de la agencia alemana Transocean indica que ha sido expedida la orden de que todo alemán comprendido entre los 16 y 60 años deberán organizarse militarmente en las tropas de choque del pueblo.

FUERZAS BRITANICAS OCUPAN LA ISLA DE SCARPANTO

ROMA, 18. UP.— Fué ocupada por fuerzas británicas la isla de Scarpanto situada a 600 km. al NE. de Creta y a igual distancia al SO. de Rodas. Con la ocupación de dicha isla, que fué llevada sin oposición de la guarnición alemana, por medio de desembarcos desde buques cruceros británicos, han quedado completamente aisladas las tropas nazis que aún permanecen en Creta y Rodas. El primer comunicado oficial transmitido desde Atenas por el corresponsal de la United Press Sam Souki y otros mensajes de Reynolds Packard indican que el domingo y lunes se registraron encuentros en las calles de Atenas entre los partidarios del gobierno de Papandreu y sus rivales pero agregan que la situación general es de calma.

CONFEDERACION BALCANICA BAJO JEFATURA DE TITO

WASHINGTON, 18. UP.— Círculos diplomáticos de Washington dicen que entre Churchill y Stalin se habría estudiado en Moscú la situación de los Balcanes en los que se refiere a la influencia política en la post guerra. Dentro de la división, Grecia quedaría bajo la influencia británica y Rumania, Bulgaria y Yugoslavia bajo la influencia soviética. La División política sigue las líneas de operaciones militares para la liberación de los Balcanes. Se señala que los rusos han liberado Rumania, Bulgaria y colaboran con Tito para liberar Yugoslavia. Por otra parte los británicos han liberado Grecia. Los diplomáticos señalan que al acuerdo le daría a Gran Bretaña la protección de la línea vital de navegación para el imperio a través del Mediterráneo. Rusia, por su parte, obtendría la paz en su frontera por medio de su influencia en Rumania, Bulgaria y Yugoslavia que al vez culminaría en el establecimiento una federación balcánica. En esa federación balcánica la principal figura política sería el mariscal Tito. Los

diplomáticos hacen notar que antes de entrar en Yugoslavia las tropas soviéticas obtuvieron permiso a Tito. Se dice que los británicos pasaron a aprobar ese plan desde el momento en que el gobierno de Londres se volvió contra el general Mislajovich, pasando a favorecer a su rival el mariscal Tito. Rusia y Gran Bretaña apoyan así al mismo líder que estaría destinado a dirigir toda la zona balcánica. Se cree que en Moscú habría sido estudiada también una nueva concepción a Rusia, la internacionalización de los Dardanelos que le daría a Rusia salida del Mar Negro al Mediterráneo. Los diplomáticos dicen que obtuvieron una indicación de que se había llegado al acuerdo entre Rusia y Gran Bretaña para la división de las esferas políticas en los Balcanes al retirarse las tropas búlgaras de Grecia, cumpliendo de instrucciones de Moscú. El acuerdo en general es favorable para Rusia ya que todas las Balcanes habían sido en el pasado esfera de influencia británica.

KAROLI JEFE DEL GOBIERNO HUNGARO

WASHINGTON, 18. UP.— Fuente autorizada declaró hoy que los potencias aliadas han elegido al conde Michael Karoly, jefe del comité de Liberación Nacional de Hungría en Londres, para que forme gobierno en Hungría. Esa fuente dijo que Karoly había sido elegido por Churchill y Stalin en su reunión en Moscú y que Estados Unidos habían concordado con esa selección. Se dice que el acuerdo para que Karoly formase gobierno fué tomado varios días antes de que el almirante Horthy irradiara su pedido de armisticio. Karoly pasó a ser presidente socialista de Hungría después de que se firmó el tratado de Triánón al finalizar la última guerra.

PATETICA DESCRIPCION SE AACHEN

AACHEN, 18. UP.— Aquí se libra hoy la batalla final por esta vieja ciudadela en cuyas calles resuenan poderosos estampidos de la artillería pesada emplazada en las colinas a menos de dos kilómetros de distancia. Hace po-

cos minutos la compañía 5 perdió su mejor sargento, al que dió muerte un misterioso tanque alemán que anda vagando por este extraño frente. Ese tanque aparece inesperadamente a la vuelta de una esquina o detrás de un montón de escombros, dispara una que otra granada y desaparece para volver a aparecer en otro lugar. Esta situación continúa desde la madrugada. El sargento estaba al frente del pelotón de ametralladoras cuando el tanque volvió una esquina y con disparo a quema ropa, hizo caer una muralla sobre ese joven yanqui que por ahora debe permanecer anónimo. La tensión de cinco semanas de combate se refleja en los rostros de los cansados soldados norteamericanos cuya misión es tomarse esta ciudad limpiándola de alemanes casa por casa, sótano por sótano. Día y noche la muerte vaga por las calles de Aachen. La tensión aumenta en las noches, cuando soldados mantienen el oído alerta para escuchar las pisadas de los alemanes que de puntillas traen de infiltrarse en nuestras posiciones. Las puertas de las averiados edificios se abren, cierran y rechinan sacudidas por el viento. De noche, la desolación es aún más sobrecogedora y parecen fantasmagóricas las colinas que salen bañando por ventanas destrozadas. Anoche, la compañía 5 avanzó algunas cuerdas venciendo la resistencia de los alemanes que armados de ametralladoras y fusiles hacían fuego desde los hoyos abiertos por nuestras granadas. En uno de esos combates los yanquis se apoderaron de un puesto de comando alemán en el que encontraron huevos frescos y vino. Trajeron el botín a una casa medio destrozada que sirve de comando, a nuestra compañía y esta mañana tuvimos una pequeña fiesta en que se brindó en honor al sargento que está sepultado bajo una muralla a unos pocos metros de aquí. En estos momentos traen algunos prisioneros cuya llegada celebra el soldado George Jameson tocando una pieza de jazz en un destaralado piano. Jameson, que zapateaba y tocaba piano, corneta y saxofón antes de entrar al ejército, marca el tiempo con los pies, mirando a un par de hermosas botas alemanas, mientras otros soldados zapatean con sus pesados zapatos de batalla. El capitán Gilbert Fuller, comandante de la compañía, sonríe al ver divertirse a sus soldados. "Me alegro, dice Fuller, de verlos sonreír y divertirse. Es un alivio en el horror de esta batalla." El teniente Leonard Lazilotti y su chofer el soldado Frankie Thomas, están empeñados en una discusión sobre las anatomías de Alice Faye y Ann Sheridan. Por la ventana se ve el combate y no hay duda de que los alemanes oyen música y risas. "Apuesto que les da una rabia loca a esos krauts, dice el sargento Macfarland, siempre se están quejando de que no combatimos como es debido. Esos prisioneros, por ejemplo, especialmente el oficial, dicen que somos locos que debíamos librar esta batalla en una línea usando francotiradores y no describir círculos y correr calle abajo y calle arriba como lo hacemos. Deben estar furiosos al ver que tenemos huevos fritos, música, champagne y que hablamos y reímos. Ellos nunca rien." Un teniente entra a comunicar al capitán que "como de costumbre" la batalla es dura. Los alemanes han emplazado un cañón de 88 mm. a unas dos cuerdas de distancia y hacen fuego intermitente contentando a los hombres del teniente. El capitán sale a examinar la situación, pero la fiesta continúa. Regresa veinte minutos después y ya no ladra el cañón alemán.



Barcos especiales de la escuadra de los Estados Unidos, anclados frente a la isla de Peleliu, en el Pacífico, lanzan sobre las posiciones japonesas de la costa una lluvia de cohetes explosivos. El humo que se levanta de la playa es indicio del poder destructivo de esta arma, empleada para proteger los desembarcos.

FERROARRIL ELECTRICO AL PACIFICO - SERVICIO DE PASAJEROS

HORARIO PUBLICO

que comenzará a regir el 1.º de Noviembre de 1944, hasta nuevo aviso

SAN JOSE, PUNTARENAS Y RAMALES

Pasajeros	Local	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	(TRENES MIXTOS)					
Ciruelas a Alajuela	San José a Puntarenas	San José a Alajuela	San José a Alajuela	Esparta a Puntarenas	San José a Puntarenas	Puntarenas a San José	Puntarenas a Esparta	Alajuela a San José	Alajuela a San José	Puntarenas a San José	Alajuela a Ciruelas
LEA PARA ABAJO						LEA PARA ARRIBA					
Diario	Diario, excepto Domingos	Domingos solamente	De lunes a viernes solamente	Diario	Diario	ESTOS TRENES HARAN SERVICIO DE PASAJE EN TODAS LAS ESTACIONES					
						Diario	Diario	Diario	Diario, excepto Domingos	Diario, excepto Domingos	Domingos solamente
	5.30	7.00	17.20		8.00						
	5.43	7.13	17.33		8.13						
	6.04	7.26	17.46		8.29						
	6.15	7.34	17.54		8.37						
11.20	6.30 7.15	7.41	18.01		8.45						
11.34	6.44 6.55	8.00	18.20								
	7.37				8.59						
	8.00				9.22						
	8.10				9.30						
	8.25				9.45						
	8.35				9.51						
	8.45				10.00						
	9.01				10.12						
	9.38				10.25						
	9.50				10.40						
	10.02				10.50						
	10.12				10.58						
	10.29				11.10						
	10.35				11.15						
	10.45				11.25						
				6.15							
	11.10				11.45						
				6.35							
	11.37				6.59	12.10					

Humberto Blanco
Jefe de Transportes

Próspero Guardia
Administrador General

STOKOWSKY NO DISPARO CONTRA GRETA GARBO

MUJERES Y HOMBRES DESNUDOS VAGABAN ANOCHE EN LAS CERCANIAS DE LA CAPITAL

UN FORMIDABLE BOCHINCHÉ EN EL QUE CONTENDIERON CHOFERES CONTRA JOVENES BIEN, ALCANZO TALES PROPORCIONES QUE LOS PALOS Y LAS PIEDRAS LLOVIAN SOBRE LOS CONTRINCANTES COMO SI FUERAN CONFETTI

Las mujeres y los hombres que dormían en los cuartos de esta hostería, ubicada en las inmediaciones de esta ciudad, fueron arrancados completamente desnudos, teniendo que buscar refugio en la oscuridad de los cafetales vecinos

Ayer, a eso de las dos y media de la madrugada, se produjo el más formidable y escandaloso bochinché que recuerda la vida nocturna de esta ciudad capital.

Este suceso, del cual nos informaron ampliamente, tuvo por escenario una de las más conocidas hosterías situadas por las inmediaciones de esta ciudad, y según parece, fueron promotores del escándalo gran número de choferes que se trenzaron en des-

comunal batalla a palos y piedras contra un grupo de niños bien de nuestra mejor sociedad.

Tales proporciones alcanzó el bochinché que las piedras y los garrotazos volaban y caían sobre los contendientes como si fueran lluvia de confetti.

El bochinché se trasladó después, con mayor furia, a los cuartos donde dormían gran número de mujeres de mala vida y

hombres, siendo arrancadas ellas y los varones de sus respectivos compartimentos, completamente desnudos.

Las mujeres, huyendo del combae, buscaron refugio en la oscuridad de los cafetales inmediatos, donde con varios hombres igualmente libres de todas sus ropas, trataron de ocultar sus desnudeces.

LA SITUACION EN LA LINEA SIEGFRIED

Cuarela general de la fuerza expedicionaria aliada en Francia, 18. UP— Segmentos de la línea Siegfried al noroeste de Aachen fueron limpiados hoy por el primer ejército yanqui, coincidiendo con los asaltos ingleses y canadienses para extender sus posiciones en Holanda. Los alemanes en su primer contrataque en el sector de Aachen después de 30 horas, hicieron el asalto cerca de Wurselen, hoy por la mañana. Este reporte fue dado del frente, que añadió que se mantuvieron los asaltos por una hora antes de que los norteamericanos los paralizaran. El corresponsal con el segundo ejército inglés reportó la captura de la población de Venray, doce kilómetros de la frontera del Reich. Añadió que toda la resistencia alemana organizada había cesado. Otro despacho del frente anunció que el tercer ejército yanqui avanzó mil quinientos metros sobre la ribera oeste del río Mosela, llegando a un punto a seis kilómetros de Metz, la ciudad francesa que es una fortaleza. Tropas del sexto ejército, al extremo sur del frente de batalla, obtuvieron ganancias substanciales en diferentes sectores y una fuerza capturó la población de Laval, cerca de Belfort. Las operaciones de limpiar de enemigos el nordeste de Aachen continuaron junto con las de limpiar otros nidos alemanes en las defensas de Siegfried. Los yanquis mantuvieron firmemente sus líneas rodeando completamente Aachen, mientras las tropas que están dentro de la ciudad continuaron la campaña de eliminar a los alemanes en los combates de casa en casa. En el cuartel general se dijo que el segundo ejército inglés operando ochenta kilómetros al norte y ligeramente hacia el oeste de Aachen, estaban aún combatiendo dentro de Venray, al este del corredor holandés.

das hasta tres kilómetros de la población industrial de Cesena. Violenta batalla continuó en ambos frentes del quinto y octavo ejército, particularmente al norte de Libernano, donde Kesselring lanzó al combate nuevas reservas e hizo sucesivos contraataques. Patrullas griegas que cruzaron el río Flumichio sobre el sector del Adriático, fueron reforzadas por fuerzas combinadas penetrando en Rigossa. Al pie de las colinas al sur de la carretera le Bolona a Rimini se hicieron también buenos progresos y el monte Poesle fue ocupado. La acción naval del Mediterráneo fue concentrado en el mar Egeo donde la infantería de marina ocupó la isla Scarpanto de las Dodecanesas. La isla había sido controlada por la población griega antes de que 2 cazatorpederos ingleses llegaran a ella en la madrugada del martes.

BELGRADO RA ESTA LIBERADA

MOSCU, 18 UP.— Poderosas fuerzas de aviación rusas han mantenido incesante bombardeo en anticipación del violento ataque de las fuerzas terrestres que cortaron hoy, una guadaña en la ruta hacia Koenigsberg, capital de Prusia Oriental. Los desvastadores ataques sobre todas las carreteras desde las posiciones soviéticas en la frontera de Prusia y Lituania, hicieron tremendos destrozos al transporte alemán y los centros de comunicación en suelo del Reich. Mientras continuaba la batalla en las calles de Belgrado y el ejército rojo en Transilvania y en Latvia avanzaba hacia nuevos objetivos, los aviadores rusos realizaron sus demolidores ataques en Prusia Oriental. Los cruces ferroviarios en Intersberg, Gumbinnen y Stallupoenen fueron bombardeados según despacho del soviético. Simultáneamente, bombarderos de larga distancia atacaron el puerto de Ventspils sobre el Báltico, iniciando una conflagración que redujo a cenizas los talleres y almacenes del puerto. Número no especificado de transportes alemanes fueron también alcanzados por bombas y la población se estremeció con las tremendas explosiones. La ofensiva en tierra aumentó en Belgrado, cuando las fuerzas rusas y yugoeslavas con tropas búlgaras combatió los defensores alemanes en las calles. (Radiodifusión del cuartel general de patriotas yugoeslavos dijo que todo Belgrado ha sido liberado con excepción de dos distritos donde tres divisiones nazis mantienen la resistencia en las casas. En el norte de Transilvania los ejércitos rusos ocuparon ochenta aldeas entre ellas el centro ferroviaria a Felsö-Erona.

EN ITALIA Y GRECIA LOS NAZIS ESTAN DOMINADOS

ROMA, 18. UP— Tropas norteamericanas del quinto ejército avanzaron hoy hacia el norte a lo largo de la carretera de Florencia a Bolona, hasta llegar a doce kilómetros de Bolona. El avance fue hecho contra tremenda oposición alemana con apoyo de las fuerzas aéreas, táctica y elementos de vanguardia llegaron al monte Belmonte. Las tropas del octavo ejército en el sector del Adriático, avanzando paralelamente con la carretera de Rimini a Bolona en operación envolvente, llegaron al río Pisciatello y enviaron avanza-

Nuevos informes sobre el sensacional escándalo que se suscitó en el Waldorf Astoria vienen a revelar que no fue el genial director de Orquesta Leopoldo Stokowsky quien disparó contra la bellísima Greta Garbo

Fue un anónimo admirador suyo quien se vió loco de celos cuando supo que su acompañante era el actor cubano César Romero. Stokowsky apareció poco después del suceso, conforme se ha revelado hoy, para enterarse si había sucedido algo a Greta Garbo Alexis Androvich se llama el loco enamorado de la exquisita actriz sueca, y ahora se pasa llorando en una celda de la cárcel. Androvich persiguió la película Ana Karenina, de Greta Garbo, durante tres años por todos los estados de la nación y únicamente ha ido al cine cuando se pasaba una película de ella

NUEVA YORK, 18. UP— La policía vino a revelar hoy que no fue el gran director de orquesta, Leopoldo Stokowsky, quien disparó contra la bellísima Greta Garbo cuando esta se encontraba bailando a los acordes de la orquesta ciñolla de Xavier Cugat en el Waldorf Astoria.

El informe sucinto da cuenta de que se trata de un adorador anónimo de la exquisita actriz, quien se volvió loco de celos al ver a la pareja, Greta y César Romero, cuando entraban al hotel. Poco después, conforme lo ha confesado, sintió imperioso deseos de entrar tras ellos, y al verlos bajando no pudo reprimir el impulso de disparar sobre "su adorada".

Un breve examen médico le aminoró un caso de locura especial en este fanático de la Greta Garbo, cuyo nombre es Alexis Androvich, y quien ahora se encuentra en una celda de la cárcel llorando amargamente la "deslealtad del amor más grande de su vida".

Se cita el caso extraño de Alexis Androvich persiguió la película de la Garbo, Ana Karenina, por todos los estados de la nación, sin haber perdido una sola representación durante más de tres años. Androvich, durante toda su vida, no ha visto en el cine más que películas de Greta Garbo. De él se cuenta que tiene 24 años y que es un hombre acaudalado.

ACCIDENTES DE TRANSITO

Me permito informar a Ud. de las novedades habidas en esta Dependencia durante las últimas horas en el orden que sigue:

A las 14 horas de ayer en Avenida Central entre C. 3ª y 5ª chocó el automóvil placa 1534, que conducía Augusto Boreglio contra el Tranvía N° -0 que manejaba Ramón Chinchilla Camacho resultando el automóvil con el foco derecho quebrado y arrugados los dos guardabarríos y la camisa del radiador.

A las 9 horas se presentó a esta Guardia de Tránsito el Sr. Oliver Mora a manifestar que caminando su hija por la Carretera a Desamparados y sobre el puente del Río Tiribí pasaba en esos momentos la bicicleta conducida por Julio Mora Estudiante del Liceo de Costa Rica y quien vive en Desamparados y le dió un golpe a la niña lanzándola contra el pretil de dicho puente ocasionándole golpes de consideración.

Sin otra novedad que informar me suscribo del señor Sub Secretario muy atentamente,

Alfredo Gutiérrez Díaz
Sub Director Gral. de Tránsito

RAVENTOS
Presenta hoy. A las 3. 6.45 y 9
ENTRADA \$ 1.05
El extiazco mexicano de los llenos:
LAS DOS HUERFANAS
con Susana Guizar
y María E. Marquez

CAPITOLIO
A las 6.45 y 9 ——— 0.70
EL GENDARME
DESCONOCIDO
con Cantinflas

AMERICA
A las 7 y 9 ——— 0.55
Errol Flynn, en:
EL ORGULLO DE TODOS

ADELA
A las 7 y 8.45 ——— 0.60
ASI LUCHAN LOS VALIENTES
con Dana Andrews

CASTRO
A las 7.30 ——— 0.40
Delia Garcés, en:
20 AÑOS Y UNA NOCHE

RINCON DE CUBILLOS Y BARRI OMEXICO SABRAN CUMPLIR CON SU DEBER

Estamos listos para repeler cualquier atentado que se intente contra dos ilustres costarricenses: el doctor Calderón Guardia y el licenciado Mora Valverde

TEXTO DE LAS COMUNICACIONES QUE PARA LA PUBLI-CIDAD SE LE ENVIAN A "ULTIMA HORA"

Rincón de Cubillos, San José, 17 de octubre de 1944.

Sr. Director de "ULTIMA HORA"

Estimado señor:
Siendo su periódico un vocero de la opinión pública y un aliado a todas las causas nobles, me permito solicitarle un espacio, para exponerle lo siguiente: más de cincuenta vecinos todos trabajadores de este sector de la capital protestamos enérgicamente contra las intenciones cobardes de la reacción contra la vida de nuestro gran benefactor el Dr. Calderón Guardia y de nuestro máximo dirigente c. Manuel Mora y hacemos constar que estamos listos para cobrar cualquier crimen que estos depravados intentaran llevar a cabo.

Por los vecinos de Rincón de Cubillos, Luis Alfredo Ruiz E., Manuel Anto. Córdoba Carvajal, Porfirio Rojas Cortés, Jaime Herrera C., Roberto Sojo J., Rita H. de Vargas, Gabino Quirós F., María E. González, Alfredo Flores V., Siguen más firmas.
San José, 16 de octubre de 1944.

Sr. Director de "ULTIMA HORA"

Muy señor nuestro:
En nombre de los trabajadores en el barrio Méjico, en la Célula "Amado Rojas" del Partido Vanguardia Popular, le ruego encarecidamente insertar en su muy apreciable vespertino, las siguientes líneas, rindiéndole de antemano nuestras más debidas gracias.

Emilio Loria S.
Compañeros del Comité Seccional de San José

En nombre de los trabajadores de la Célula "Amado Rojas", del

FLEMING, PREMIO NOBEL

NUEVA YORK, 18. UP— Un mensaje re Berna captado por la NBC informa que el premio Nobel de medicina fue otorgado al Dr. Alexander Fleming a quien se debe el descubrimiento de la Penicilina.

Partido Vanguardia Popular, manifestamos a ustedes que estamos listos para repeler cualquier atentado que se intente contra los dos ilustres costarricenses de que habla la advertencia de ustedes, en Trabajo del 7 de este mes: Dr. Rafael A. Calderón Guardia y Diputado Manuel Mora Valverde.
Por los trabajadores de Barrio Méjico,
Emilio Loria S.

Hoy, Miércoles 18 Octubre

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 ——— 0.90

La discutida película del día!
EL ETERNO PRETENDIENTE ó EL MILAGRO DE LA ORUGA

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 ——— 0.55
Charlie Mc Carthy, el muñeco en:
"MARIPOSEANDO"

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 ——— 0.55
Libertad Lamarque, en:
UNA VEZ EN LA VIDA

IDEAL
A las 7 y 8.45 ——— 0.40
Verónica Lake en el éxito:
ME CASE CON una BRUJA

LIBANO
A las 7 y 8.45 ——— 0.55
Ramón Armengod, en el éxito
HOTEL DE VERANO

KEITH
A las 6.30 y 8 ——— 0.40
Greer Carson y Walter Pidgeon, en:
MADAME CURIE